

Zeitschrift: Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 58 (1985)

Heft: 2

Artikel: IGEHO 85 : zum elften Mal die Nummer eins

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-519055>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Four Bruno W. Moor, Zentralpräsident des SFV, konnte aus den Händen des Schulkommandanten über 100 Neuanmeldungen entgegennehmen, ein Resultat, das nur dank dem eifrigen Bemühen des Schulkommandanten und der Klassenlehrer ermöglicht worden war. Nach Vorstellung der anwesenden Vertreter des Zentralvorstandes, der Zentraltechnischen Kommission und der Sektionen orientierte der Zentralpräsident die Fourierschüler über Ziel und Zweck des SFV, verbunden mit der Hoffnung, dass sich die neueingeschriebenen Mitglieder mit der Aufgabe des Fouriers identifizieren und auch die Notwendigkeit der ausserdienstlichen Tätigkeit erkennen.

Die Begrüssung der französischsprechenden Absolventen übernahm der 2. Experte der Zentraltechnischen Kommission, Hptm Prisi. Er erläuterte die Aufgabenteilung zwischen ZV und ZTK sowie die Tätigkeitsprogramme anhand von Folien und einer Diasammlung.

Das gemeinsame Nachtessen ermöglichte den Vertretern der einzelnen Sektionen eine erste Kontaktnahme mit den Neumitgliedern und denjenigen, die es noch werden wollten. Wie unter dem Kommando von Major Ramseier

bereits zur Tradition geworden, bestritten die Fourierschüler den Abend mit eigenen, in der spärlichen Freizeit einstudierten Darbietungen, die den Beifall aller fanden. Durch das Programm führte als Conférencier Kpl Wendelspiess Markus, der mit seinen geschickt vorgetragenen Einlagen zum guten Gelingen des Abends beitrug. Nicht ganz unerwartet (für Ein geweihte wenigstens) hatten auch der Schulkommandant und die Klassenlehrer eine Aufgabe zu lösen, die darin bestand, innerhalb kürzester Zeit aus einer Privatküche eine Omelette zu beschaffen. Der Ranghöchste gewann die Konkurrenz überlegen dank seiner genauen Orts- und Personenkenntnisse und wurde von der Jury, bestehend aus ehemaligen Küchenchefs und nun Fourierschülern, mit dem 1. Rang ausgezeichnet.

Zu erwähnen wäre noch, dass in dieser Schule ebenfalls einige FHD in einer Klasse zusammengefasst waren und mit ihren Klassenkameraden eine Gala-HD-Nummer vorführten.

Schweizerischer Fourierverband
Zentralvorstand

Hptm Prisi

IGEHO 85 – zum elften Mal die Nummer eins

Zum elften Mal findet – vom 14. bis 20. November 1985 – in den Hallen der Schweizer Mustermesse in Basel die Internationale Fachmesse für Gemeinschaftsverpflegung, Hotellerie und Restauration, IGEHO 85, statt. Vor rund 20 Jahren in die Fachwelt gesetzt, zeigt sich die IGEHO heute von einer ungebrochenen Dynamik; dies nicht zuletzt dank der Zusammenarbeit der Fachverbände, Ausstellgremien und Messeveranstalter wie -organisatoren, die gemeinsam alles daran setzen, diese Fachmesse mit immer neuen Impulsen zu beleben.

Die IGEHO darf zweifellos für sich den Ruf als eine der derzeit bedeutendsten internationalen Fachmessen für die angesprochenen Branchen in Anspruch nehmen. Dazu beigetragen haben ein klares und abgerundetes Konzept, die breite Trägerschaft durch die massgebenden nationalen und internationalen Branchenverbände und Organisationen, und ein Mal für Mal überdurch-

schnittlich repräsentatives Marktangebot der Aussteller, das sich an der IGEHO 85 in die folgenden Fachgebiete gliedert: Nahrungsmittel und Getränke – Grossküchen-Einrichtungen – Speiseverteilung und Speiseraum – Hotelraum und Gäste- sowie Personalzimmer – Automaten – Technische Installationen – Reinigung und Unterhalt – Wäscherei und Lingerie – Betriebsorganisation und Administration – Planung und Architektur – Bekleidung – Fachverbände.

Im Rahmen der IGEHO 85 werden wiederum verschiedene Sonderschauen aktuelle Themen aufgreifen. Zentraler Anziehungspunkt wird die IGEHO-TECH 85 sein, eine Sonderschau für Systeme und angewandte Technik in Gastronomie, Hotellerie und Gemeinschaftsverpflegung. Die Themen der IGEHO 85 sind: «Küchensysteme für Gastronomie-Konzepte» und «Sinnvolle Anwendung der Elektronik in der Grossküche.